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玖珠町農業委員会議事録 

 

１． 開催日時 令和２年３月１０日（火）午後１時３０分～ 

 

２． 開催場所 玖珠町役場 ２階 庁議室 

 

３． 出席委員 

１番 繁田 富男  ２番 島津 益夫  ３番 河野千代美 

４番 園田 恭子  ５番 宿利 浩満 

６番 安藤 慎八（副会長）   ７番 梶原 光宏（会長） 

 

４．出席農地利用最適化推進委員 

       １番 小雲 基廣  ２番 長尾亀世美  ３番 衛藤 榮一 

４番 梅木 隆富  ５番 藤原 善和  ６番 髙浪 辰雄 

７番 髙倉 利子  ８番 飯田 久夫  ９番 秋好 清広 

１０番 帆足 清己 １１番 衞藤 和敏 １２番 栁井田英徳 

    

５．議事日程 

   議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

   議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について 

   議案第３号 非農地証明願いについて 

   議案第４号 農用地利用集積計画の決定について 

議案第５号 農用地利用配分計画の決定について 

 

   報告第１号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について（相続） 

   報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について（時効取得） 

   報告第３号 農地法第１８条合意解約通知書について 

   報告第４号 農地所有適格法人要件確認書について 

    

その他    

 

６．農業委員会事務局 

局長    渡辺 克之    主幹（統括）井野 俊夫 

主査    島津 智美    主査    繁田 寿美 
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７．会議の概要 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今より３月定例委員会を開催します。会長にごあいさつを

お願いします。 

 

（あいさつ） 

 

 農業委員定数７名に対して、全員の出席ですので、玖珠町農業

委員会会議規則第６条の規定により、会議が成立していることを

報告します。ここでお願いがございます。議案に上程いたしまし

た案件について質疑等がございましたら、挙手をしていただき議

長の承認のうえ発言して頂きたいと思います。 

それでは、議長の選出ですが、会議規則第４条の規定により会

長が議長となりますので以降議事の進行につきましては会長よろ

しくお願いします。 

  

本日の議事録署名人を指名します。議事録署名人に、３番委員、

４番委員よろしくお願いします。なお、農地利用最適化推進委員

の皆さんにおかれましては、議決権はありませんが、質疑等ござ

いましたら、各議事の中で、ご意見をお願いします。 

それでは議事に入ります。議案第１号農地法第３条の規定によ

る許可申請について、事務局説明をお願いします。 

 

議案第１号農地法第３条の規定による許可申請です。 

 番号１、大字小田字山ノ下○○○番、登記簿地目は田、面積３

８９㎡です。３条の有償移転で、譲渡人は、○○市の○○○○さ

ん。譲受人は、○○の○○○○さんです。申請事由は、譲渡人の

要望で売買です。担当委員は、４番委員です。 

 番号２、大字戸畑字西橡ノ木○○○○番○、登記簿地目は田、

登記簿面積１，１９６㎡、外１１筆で、面積合計１３，６１０㎡

です。３条の無償移転で、譲渡人は、○○の○○○○○さんです。

譲受人は、○○の○○○○さんです。申請事由は、譲渡人の要望

で生前贈与です。担当委員は、７番会長です。 

番号３、大字戸畑字中之原○○○○番○、登記簿地目は田、登

記簿面積は７３２㎡、外１筆で、合計面積１，１３２㎡です。３

条の有償移転で、譲渡人は、○○の○○○○さん。譲受人は、○

○の○○○○さんです。申請事由は、譲渡人の要望で売買です。
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議長 

 

 

 

 

農業委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

推進委員 

 

 

 

 

 

 

農業委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当委員は、７番会長です。 

 以上、３件です。 

 

それでは、担当委員の調査結果の報告をお願いします。 

番号１ を ３番委員 

番号２、３ を 私 が説明します。 

委員の報告後、推進委員の報告をお願いします。 

 

番号１について、調査結果を報告します。大字小田字山ノ下○

○○、登記簿地目は田、現況は田、登記簿面積３８９㎡。２月２

８日に、推進委員と私で現地確認を行いました。土地の所在は、

○○から１５０ｍほど山ぎわに上がったところです。自宅の横の

田んぼでした。すでに○○さんは同じ地区に田を８反取得してお

り、面積において問題はありません。また奥さんも新規就農して

おり、二人で農業を行っており、問題ありません。農機具もトラ

クターを持っており、トマトを栽培すると聞いております。以上

報告を終わります。 

 

この方は、先日の町報くすに掲載された玖珠ファーマーズスク

ールの卒業生になります。○の○○さんにトマト作りを習って、

新しく始めるそうです。家の横に続いた田んぼで、持ち主は○○

に引っ越しております。畑として使うと思います。この方はトマ

トを作っていきますので、コンバイン、田植え機等は必要ないそ

うで、トラクターのみです。 

 

番号２について、調査結果を報告します。土地の所在は、○○

○の○○○自治区内の○○さんの自宅周辺に位置しております。

面積は、田が９筆で１２，１５４㎡、畑が３筆で１，４５６㎡、

合計１３，６１０㎡です。水稲栽培を中心とした兼業農家の譲受

人が取得し耕作する計画です。譲渡人と譲受人は親子関係になり

ます。現況は、田・畑で、水稲や野菜を作付する計画です。権利

の内容は所有権の移転で、譲渡人の要望により、贈与です。譲受

人の取得後の面積は４０ａ以上あり、通作距離は自宅周辺です。

経営農地はすべて耕作されており、農機具の所有状況は、トラク

ター、田植え機等で、農業従事者は３名で、取得後の耕作に問題

はありません。 
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推進委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

推進委員 

 

 

 

 

議長 

 

事務局 

 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

 

 

以上報告を終わります。 

 

 息子さんには会えませんでしたが、前回の売買の時にお会いし

て、耕作意欲はあるように思えました。 

 

 番号３について、調査結果を報告します。土地の所在は、○○

○の○○○自治区の南側、○○○に位置しております。面積は、

田２筆で、１，１３２㎡で、水稲栽培を中心とした専業農家の譲

受人が取得し、耕作する計画です。現況は田で、これからも水稲

を作付する計画です。権利の内容は所有権の移転で、譲渡人が高

齢で、自宅からの通作距離が２kmあり、耕作できなくなったので、

農地の移動です。取得後の耕作面積は４０ａ以上あり、通作距離

は、自宅から約５００ｍで、耕作に可能です。譲受人の経営農地

はすべて耕作されており、農機具の所有状況は、トラクター、コ

ンバイン等で、農業従事者は２名で、取得後の耕作に問題はあり

ません。 

 以上報告を終わります。 

 

場所は、○○○郵便局から南に約５００ｍの所にあります。現在、

近所にはイノシシ等が出ておりますが、ここは今まで被害は出て

おりません。他に補足事項はありません。 

 以上です。 

 

 事務局から補足説明がありますか。 

 

 番号２の生前贈与についてですが、譲受人の○○さんの息子さ

んのほうですが、電話で贈与を受けるという意思は確認しており

ます。 

 以上です。 

 

 質疑はありませんか。 

 

質疑がなければ採決をとります。議案第１号農地法第３条の規

定による許可申請について、原案どおり賛成の方の挙手をお願い

します。 
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農業委員 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

農業委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

推進委員 

 

 

 

挙手 

 

全員賛成です。議案第１号農地法第３条の規定よる許可申請に

ついて原案どおり許可します。 

次に、議案第２号農地法第４条第１項の規定による許可申請に

ついて事務局説明お願いします。 

 

議案第２号農地法第４第１項の規定による許可申請についてで

す。 

 番号１、大字太田字川底○○○○番、地目は畑、登記簿面積は

１５６㎡、外１筆で、面積合計２６４㎡です。転用者は、○○市

の○○○さんです。転用目的及び転用理由は、植林用地としての

転用です。平成２０年より一部植林しており、追認案件です。農

地の区分は、第２種農地と判断されます。担当委員は、２番委員

です。 

 以上、１件です。 

 

それでは、担当委員の説明を 

番号１ を ２番委員 お願いします。 

 委員の報告後、推進委員の報告をお願いします。 

 

番号１の調査結果を報告します。３月２日午後、申請者と、推

進委員と事務局で現地確認を行いました。土地の所在は大字太田

字川底、県道○○号線のバス停から下りていき、お堂があります

が、そこからななめ右上に位置しております。面積は２筆で２６

４㎡です。畑を植林用地として転用する計画で、現況は一部山林

となっています。植えられたものだけでなく、自然に生えたもの

もあると思います。周囲は、申請者さんの土地で、災害の発生す

る状況もありません。他の農地に影響を及ぼすこともありません。

過去に農地法違反の該当もありません。 

以上報告を終わります。 

 

○○さんは、現在○○市に住んでおりますが、土日は草刈り等

に帰ってきております。場所は、○○○の池の少し下のほうに当

たります。 
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議長 

 

議長 

 

 

農業委員 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

農業委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは質疑のある方は挙手をお願いします。 

  

 議案第２号農地法第４条第１項の規定による許可申請につい

て、原案どおり賛成の方は挙手をお願いします。 

 

 挙手 

 

全員賛成です。議案第２号について、原案どおり許可し、許可

相当として県知事に意見書を送付します。 

次に、議案第３号非農地証明願いについて、事務局説明お願い

します。 

 

議案第３号非農地証明願いについてです。 

番号１、大字森字小林○○○○番○、登記簿地目は田、面積１７

５㎡です。申請人は○の○○○○さんです。非農地の事由は、平

成７年２月に農地法第５条許可を受け、住宅用地として転用許可

されましたが、その後、平成２９年８月に事業計画の変更承認を

受け、太陽光発電用地として農地転用が完成していますが、地目

変更を行っていなかったため、今回の申請となりました。担当委

員は、５番委員さんです。 

以上、１件です。 

 

それでは、担当委員の説明を 

番号１を ５番委員 お願いします。 

 委員の報告後、推進委員の報告をお願いします。 

 

番号１の調査結果を報告します。３月２日に、玖珠町○の○○

さん、推進委員、事務局で現地確認を行いました。土地の所在は、

大字森字小林○○○○番○、国道○○○号線から約３０ｍ入った

ところになります。○○○○○○○○○○の工場の近くになりま

す。面積合計は、１７５㎡です。平成７年２月に宅地として農地

転用許可を受け、平成２９年８月に太陽光発電施設として、事業

計画の変更承認を受けましたが、地目変更の登記を行っておらず、

現況は、太陽光パネルが１４０枚設置されており、雑種地です。

許可書を紛失し、再発行できないため、今回、非農地証明願いで

の申請です。農地転用の許可を受けずに転用された土地、または
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推進委員 

 

議長 

 

 

 

農業委員 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

農業委員 

 

議長 

 

 

 

農地転用許可に付した条件に違反して転用された土地ではなく、

基盤整備等農業的利用を図るための条件整備も計画されていませ

ん。今後も現状のまま管理するということです。 

 

今説明のあった通りです。 

 

それでは質疑のある方は挙手をお願いします。 

 議案第３号非農地証明願いについて、原案どおり賛成の方は挙

手をお願いします。 

 

 挙手 

 

全員賛成です。議案第３号について、原案のとおり許可し、証

明書を交付します。 

 次に、議案第４号農用地利用集積計画の決定について、事務局

説明お願いします。 

 

議案第４号農用地利用集積計画についてです。別冊の議案第４

号の最後のページをご覧ください。 

利用権の設定の新規ですが、 

３年未満が ３件で、   ８，２６６㎡、 

３年～５年が２件で、   ７，２６４㎡、 

６年～９年が１件で、   ３，０３８㎡、 

１０年以上が６件で、  ２８，２６７㎡、 

以上、合計１２件で、合計面積が４６，８３５㎡です。 

以上です。 

 

質疑はありますか。無いようでしたら、ご承認をお願いします。

承認される方は挙手をお願いします。 

 

挙手 

 

全員賛成です。議案第４号については、原案どおり承認します。 

次に、議案第５号農用地利用配分計画の決定について、事務局

説明お願いします。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

 

農業委員 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第５号農用地利用配分計画についてです。別冊の議案第５

号をご覧ください。 

番号１については、議案第４号の番号１１についての配分計画

で、借受人が○○の農事組合法人○○○○○○○○○○○で、借

受期間は１０年になります。３月６日、会長、推進委員と、組合

関係者とともに現地確認を行っております。 

番号２については、議案第４号の番号１２についての配分計画

で、借受人が○○の農事組合法人○○になります。借受期間は６

年となります。なお、昨年の１１月に、農業委員と推進委員と、

農林課事業推進班の担当者と現地確認を行ってもらい、問題はあ

りません。 

以上です。 

 

それでは質疑のある方は挙手をお願いします。 

 

無いようでしたら、ご承認をお願いします。承認される方は挙

手をお願いします。 

 

挙手 

 

全員賛成です。議案第５号については、原案どおり承認します。 

引き続き、報告事項について事務局説明をお願いします。 

 

報告第１号です。農地法第３条の３第１項の規定による届出書

相続による所有権の移転が４件、届出されております。 

報告第２号です。農地法第３条の３第１項の規定による届出書

時効取得によるものが２件、届出されております。 

報告第３号です。農地法第１８条の規定による合意解約が９件、

届出されております。 

報告第４号です。農地法第６条第１項の規定による、農地所有

適格法人要件確認書が４件、報告されております。７ページから

９ページまでの団体については、平成３０年度の報告になります。

１０ページの団体については、令和元年度の報告になります。報

告のありました、農地所有適格法人の要件を満たしていることを

報告します。なお、１０ページの○○○○○○○○○○について

ですが、今回の報告に合わせて、今年度限りで解散されるという
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議長 

 

 

推進委員 

 

 

推進委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

推進委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

推進委員 

 

 

推進委員 

 

 

会長 

ことを伺っています。利用権についてはすべて解約済みで、管理

している農地はありません。 

以上です。 

 

質疑はありませんか。 

 その他の項目になります。 

 

 先月、推進委員に３条の報告をしてもらうという話があったが、

不祥事とかあるとやはり責任がかかるのではないか。 

 

 責任と言えば、農業委員だと思います。事務局が推進委員に報

告してもらいたいというのであればいいと思いますが、事務局は

どう思っていますか。 

 

 会長から報告を推進委員にもしてもらいたいとの相談がありま

した。推進委員も、会議に来てもらって、話を聞くだけというの

もどうかと。事務局としては、会長の意向があればしてもよいと

考えています。ただ、今日は、コロナウイルスの関係がありまし

て、短時間で会議を済ませたいと思っていますので、４月以降事

務局のほうから報告するようにしたいと考えています。 

 

 今も農業委員が報告して、推進委員も報告しているので、今ま

でどおりでもよいのではないですか。 

 

 以前、自分の担当地域の案件がない時は出てこない推進委員が

いました。私としてはみんなで同じ責任を持ってもらいたいと思

っています。ただ、議決権の有無で、最終的には農業委員に責任

があります。 

 

 でも、今はみんな出てきていますよね。責任というと、問題が

出てくると思います。 

 

 今までどおりでいいのではないですか。最近は、みなさん、１

００％近く出席しています。 

 

 今日はできませんが、３条・４条・５条の勉強会を開こうと思
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議長 

っています。そのあたりも含めて勉強したいと思っています。 

それを踏まえて、３条の報告を推進委員にしてもらうことはどう

思いますか。 

 

今までどおりでよいと思います。 

勉強会はいいと思います。それで私たちも報告書を書いてみる

ような形で。 

 

農業委員が欠席の場合、推進委員が報告するという形もありま

すので、今までどおりでよいと言えばそれでもいいですし、変え

るとなるといつから変えるのか決めないといけません。 

 

今日は時間が限られていますので、来月か再来月に持越しとい

うことでよろしいでしょうか。 

 

はい 

 

 １月の定例会の折に報告しました、農業委員会の意見書につい

て、町長、議長、副議長に意見書の提出をしましたので、報告し

ます。 

 また、今日お配りしていますが、農業委員会の不祥事が他県で

発生しています。今一度、農業委員会の職務の重要性を確認し、

公正な職務を遂行していただきたいと思います。 

 

それでは以上をもちまして玖珠町農業委員会３月定例総会を閉

会します。 

 


